



En Sarriena ni en otro pueblo alguno de la provincia de Huesca, ha afectado la enfermedad del sarampión caracteres tan alarmantes como se ha creído. En Castiella de Monegro, donde se ha dicho que había fallecido a consecuencia del contagio más de 80 niños, consta oficialmente que no han llegado a 10 las defunciones.

Basan de 2000 las personas suscritas para la peregrinación de Lourdes, formando tres trenes y tal vez sea preciso organizar otro. En Perpiñán se unirá a la peregrinación los obispos de León y Orense.

En Barcelona se ha reunido una representación de los operarios de las tres clases de vapor para tratar de poner remedio a la precaria situación en que se encuentran. Parece que en vista de la escasez de recursos, se ha pensado organizar el reparto de la sopa y de los alimentos.

El partido constitucional de Málaga ha obsequiado con una serenata al diputado D. Cortés D. Bernabé Dávila.

En Málaga ha quedado terminada definitivamente la zona de aislamiento para la extinción de la filoxera, así como hecha la tala y tapa de los focos de mayor importancia.

El simpático y arreglado diestro Fernando Gomez (el Gallito chico), ha tenido una cogida de alguna gravedad en la última corrida de toros celebrada en Toledo. Parece que la lesión sufrida es en la articulación escapulo-humeral.

En la causa de partido instruida por el juzgado del Pilar de Zaragoza, con motivo de la estrangulación de una mujer, llevada a cabo en el mes de febrero último en una casa de la ciudad, háse dictado sentencia condenando al marido de la víctima a cadena perpetua. La causa pasará a consulta en breve a la audiencia del territorio.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial las siguientes cartas:

**Ferrol, 18.**  
Los festejos del día han empezado a las seis de la mañana, recorriendo las calles de la ciudad varias músicas militares.

A las diez se ha reunido en el elegante teatro del Circo lo más selecto y escogido del pueblo ferrolano, y muchas personas distinguidas de la Coruña, que han venido a esta ciudad a presenciar la solemnidad marítima y las fiestas que con tal motivo se verifican.

El aspecto del salón no podía ser más lúcido, ni mayores ni más agradables sus atractivos.

Occupaba el escenario la junta iniciadora de los juegos florales y el jurado designado para apreciar el mérito de las 67 composiciones presentadas.

Lucian sus encantadores hechizos las más lindas gallegas de esta provincia, vistiendo trajes hermosísimos, y ataviadas con esquisito lujo y gusto, en los palcos del coliseo, y se hallaban ocupadas las butacas por listeros, jefes de la armada con sus señoras, y las personas más ilustres de la ciudad.

El premio de honor se retiró del arsenal a las cuatro y media, habiendo recibido numerosas felicitaciones, así como los jefes del departamento y el ingeniero director de las obras, y el contratista.

Han llegado a esta, de Coruña, con motivo de las fiestas que alegre verifica el pueblo ferrolano, el director del Comercio gallego, D. Ramon Faquiza, y el redactor del mismo D. Ricardo Acevedo; del *Teleguano*, D. Leonardo Marín y D. Romualdo Real; del *Noticiero*, don José María Murán; de las *Noticias*, don Manuel Lafuente.

Una galante invitación del digno comandante de la corbeta *Tornado*, el capitán de fragata D. Alejandro María Ory, hecha por conducto de nuestro amigo y compañero el director de la *Patría*, D. Leopoldo Alba Salcedo, nos ha proporcionado el gusto, a Vargas y a mí, de visitar y conocer las condiciones de tan hermoso buque (cuyo origen filipinero recordarán los lectores, pues fué apreciado por la *Carmen de Geron*, al salir no recordado, al zarpar de un puerto de América para proteger a los insurrectos cubanos) y la honra de haber sido invitados a comer con dicho jefe, y con el segundo del buque don Joaquín Cordero, teniente de navío.

La falta de tiempo me impide hoy hacer otra cosa que manifestar mi gratitud por las distinciones que los hemos merecido.

Salé el correo.—MENCHETA.

**Ferrol, 19.**  
Pensaba principiar esta carta ocupándome de mi visita de ayer tarde a la gallarda corbeta *Tornado*; pero persuadido de que el ministro de Marina regresará a su bordo a Santander, me abstengo de hacerlo hoy, toda vez que se me presentará ocasión más justificada. Paso, pues, a reseñar los festejos del día.

A las diez de la mañana dió principio en el teatro del Circo la *Fiesta musical*, ante una brillante y numerosísima concurrencia.

Empezó la función por una sinfonia excelentemente ejecutada; procedióse a la apertura del certamen, y los orfeones lucense, brigantino y coruñés se disputaron el premio que debía concederse al que mejor ejecutara, a coro, la preciosa barcarola titulada *En el mar*, compuesta expresamente para este acto, letra de D. Carlos Suñeres, hijo y ayudante del general de marina del mismo apellido, y música de don Francisco Piñero.

Los tres orfeones, compuestos de artesanos coruñés y ferrolanos, se han presentado en escena vistiendo sus individuos traje negro y blanco, y han interpretado con notable acierto la composición antes citada, habiendo sido aplaudidos.

Las músicas militares han ejecutado después las composiciones siguientes: la de artillería, dirigida por D. Felipe Basenas; el famoso *septimino* de Beethoven; la del regimiento de Murcia, una sinfonia compuesta por su director, D. Martín Fayes, dedicada al coronel de dicho cuerpo, y la de infantería de marina, dirigida por D. Eduardo Arana. «La conjuración y bendición de los puñales» en la ópera *Los Hugonotes*.

El público ha aplaudido con justicia la ejecución de dichas producciones, y especialmente la de la última.

La música de la fragata *Bilbao*, dirigida por D. Francisco G. Ojiva, ha interpretado con gran esmero la marcha llevada por letra de *in medium consistit viris*, cuyo autor es el distinguido direc-

tor mayor de la brillante música del real cuerpo de Alabarderos, D. Leopoldo Martín.

La concurrencia acogió con entusiasmas aplausos la composición laureada. Después se dió lectura de las actas del jurado, abriéndose los pliegos y repartiéndose los premios.

El del fisco de Artesanos del Ferrol, consistente en un magnífico estandarte de terciopelo blanco con bordados de oro, ha sido adjudicado al orfeón de Lugo dirigido por D. Juan Montes.

El primer accésit al de Coruña que es sin ningún género de duda uno de los mejores de España, y el segundo, ó sea mención honorífica, al Brigantino coruñés.

El accésit ofrecido por el Sr. Martín.—una escribanía de plata,—se ha dado a D. Ramon Roi, músico mayor de ingenieros; mención honorífica a D. José Branas; otro accésit al músico mayor de Alabarderos, y otra mención honorífica a D. Joaquín Valverde, profesor madrileño.

La solemnidad artístico-musical ha dado fin con un *Himno a la ciencia*, cantado por los tres orfeones acompañados por la orquesta, composición de los Sres. Suñeres y Piñero.

El jurado ha regalado a los directores de las músicas militares, una medalla de oro, conmemorativa del certamen.

En mi concepto, el acontecimiento solemnemente que suscribía hace años Galicia y que honra a España, el fausto suceso de la inauguración del dique de la Campana (1), se ha verificado hoy.

Lo que debía suceder ayer, estaba previsto; llenar el dique de agua: nada más. Esto lo imaginaban los menos conocedores de los recursos de la ciencia moderna. Pero la fiesta de hoy, ver entrar majestuosamente por entre formidables muros de piedra a la fragata *Victoria* vestida con sus ropajes de fiesta, engalanada con vistosas banderas y gallardetes, esto constituyó un espectáculo sublime, sus ribetes de poesía, esto atrae al espectador, esto le hace sentir.

Hállase preparado con la proa a la entrada del dique dicho hermoso buque, cuando el ministro, seguido de numeroso séquito, en el que se confundía el vistoso uniforme de los jefes y oficiales de la armada, con el frac de las personas invitadas a presenciar la fiesta, se dirige entre filas de soldados con arma terciada, a ocupar el palco presidencial.

Ya en él, rodeado el dique por una muchedumbre numerosísima, y llenos los tribunales de lindas gallegas, se dió orden para que entrara en dique la *Victoria*.

Empezaron las maniobras y en pocos minutos quedó sentada sobre piedras, a 15 metros de distancia del proa. Como es consiguiente el avance de la fragata ha sido saliendo con los acordes de la marcha real y con manifestaciones de verdadera alegría.

En el acto de tomar asiento contenía el dique 930 metros de agua.

Omito otros detalles que he dado por telegrafo.

Instantáneamente que reposó la *Victoria* sobre el firme del dique, el general Pavia fué a visitar la escuela de ingenieros a cargo del inspector de segunda clase D. Modesto Domínguez; biblioteca, laboratorio químico, sala de modelos y demás secciones de la misma, han sido visitados por el ministro y la comitiva.

También ha sido visitada la escuela de maistrantes, dirigida por el ingeniero D. Eugenio Diaz de Castillo. En este centro de instrucción adquieren los obreros conocimientos esenciales y útiles para la industria marinera y se perfeccionan en aquellos ramos a que más predilección sienten.

A las cuatro de la tarde ha quedado colocado en la segunda ranura el barcopuerta de hierro, en cuya operación se ha invertido una hora, y acto seguido empezó el ach que por medio de las bombas hidráulicas.

La prevision del ingeniero haciendo reconocer las ranuras antes de proceder a cerrar el dique, ha demostrado, tristemente, que no faltan seres indignos que pretenden empuñar, siquiera sea por breves instantes, glorias legítimas y que gozan al procurar obstáculos que suspendan ó atenuen la satisfacción general.

El buzo que ha practicado el reconocimiento ha sacado de las ranuras gruesas piedras, arrojadas con la sana intención de que el hierro no pudiera verificarse herméticamente, impidiendo la entrada de agua al tiempo de achicar.

Por fortuna, la prevision ha inutilizado el plan de los rebeldes que apeló a recurso tan misérrimo.

Otro suceso inesperado ha podido producir serios y deplorables contratiempos. Colocada la *Victoria* en el dique se puso en largo tablon, uno de cuyos extremos descansaba en tierra firme y el otro sobre la obra muerta de la parte de estribor, para que pudieran visitar la fragata algunas personas que lo desearan; mas fué tal la aglomeración de gentío que quería pasar a la vez, que no pudiendo resistir su peso el madero que servía de puente, empezó a ceder y faltó poco para que cayeran en el dique más de 40 personas. No salieron todos bien librados, pues un sujeto vestido de etiqueta dió fondo, y se hubiora ahogado si el pronto auxilio que se le prestó, y otro cayó sobre uno de los botes quedando muy mal parado del golpe.

Figúrese el lector los momentos de confusión y de angustia que pasarían los que se hallaban en situación comprometida y los que presenciaban la lamentable de un desastre.

Va a salir el correo. En mi próxima carta apuntaré algunas consideraciones que sobre la situación de nuestra marina se me ocurren en este instante, pero que no puedo expresar por falta de tiempo.—MENCHETA.

Un diario democrático habló de que el Sr. Romero Robledo iría a Arcañon, y con efecto, el Sr. Romero Robledo se encuentra en Bilbao con su familia, desde donde se dirigirá a Barcelona.

La guardia civil de Luesia ha detenido a un vecino de aquella población, como presunto autor de un incendio en el punto llamado Val de Igraras del monte de aquel pueblo. El fuego, que se presentó amenazador, fué dominado después de siete horas de trabajo, por los vecinos, guardas municipales, autoridades y guardia civil, consiguiendo aislarlo y que no se propagara a otro monte inmediato, muy poblado de arbolado.

En propuesta reglamentaria han sido ascendidos: a coronel de Estado mayor del ejército D. Policarpo del Prado, pasando de jefe a las Baleares; a teniente

doné D. Antonio Mazarredo; a comandantes D. Plácido de la Cierda y D. Luis Moncada. Además han sido nombrados jefes de Estado mayor de las capitánías generales de Andalucía y Burgos respectivamente, los coronales D. Manuel Ortega y D. José Erpi.

Hoy se nos ha presentado otro aparato para sustituir la litografía en casos de comercio administraciones, etc. etc., que se denomina *Heliógrafo*, y da los mejores resultados. Ese invento fué descubierto en Alemania, donde se difundió hace ya más de dos años.

Varios colegas hablan del espediente de la necrópolis, y dicen que duermen en la dirección general de Administración. Ya hemos dicho que ese espediente está despachado por ese centro y a la resolución del ministro.

Hoy se ha dicho en círculos políticos que el anunciado arreglo ó movimiento de empleados de Gobernación está ultimándose en la sección del personal para efectuarse en breve.

Los periódicos de Barcelona dicen que los coros de Sans «El Porvenir» y «El Casino Familiar» se preparan para obsequiar con una serenata al ex ministro de la Gobernación Sr. Romero Robledo a su llegada a aquella capital.

Segun los telegramas oficiales recibidos en el ministerio de la Gobernación, S. M. el rey llegó a Valladolid a las 12 de la noche, a Venta de Baños a las 4 y 5, a Burgos a las 3 y 12, a Miranda a las 5 y 45, a Vitoria a las 6 y 12, a San Sebastian a las 9 y 47, y a Irun a las 10 y 35.

Interesa mucho a los padres de familia fijarse en el anuncio del acreditado Colegio de Nejar.

El teniente Carey ha desembarcado en Plymouth.

En una conversación que ha tenido con varios periodistas, ha declarado que no está satisfecho a la pena capital. Además ha dicho que él estaba a las órdenes del príncipe imperial. Cree que comparecerá ante otro consejo de guerra, y así lo desea, sobre todo si se declaran públicos los debates, porque está seguro de que la opinion pública le hará justicia.

La compañía Edison ha sido autorizada para establecer en Paris una red de líneas telefónicas. Mediante una pequeña cantidad, pagadora todos los meses, cualquiera podrá hablar y hacerse oír a larga distancia en la ciudad.

El teléfono explotado desde hace un año en los Estados Unidos por la poderosa compañía *Western Union telegraph Company*, va a hacerse popular en Europa. Las experiencias oficiales llevadas a cabo han demostrado ya su superioridad sobre los demás sistemas, y las compañías de los caminos de hierro franceses han acordado adoptarlo para su servicio.

Han sido detenidos por las autoridades de Barcelona cuatro individuos sobre quienes recaen fundadas sospechas de ser presuntos autores del robo cometido días pasados en la tienda del joyero Sr. Bonnin.

El discurso de apertura del próximo curso académico en la universidad literaria de Zaragoza, ha sido encomendado al catedrático Sr. Montells, y versará sobre el *pauperismo*.

Durante los días de feria se reanudarán en Linares las fuerzas de la guardia civil de los puestos inmediatos, y algunas de la comandancia de Jaen.

En algunos puntos de la provincia de Jaen se ha vendido este año la fanega de garbanos a veinte duros, en razón a la escasa cosecha que se ha recogido.

En Linares se han inaugurado ocho fuentes públicas. Una concurrencia numerosa presenció la llegada de las aguas en diferentes puntos de la ciudad.

Un norte americano ha descubierto el modo de poner una brújula en comunicación directa con la máquina de vapor que dirige el timón: la aguja que nunca se equivoca, manda al timón todos los movimientos sin necesidad de intermedio diario; y los buques irán más seguros de lo que hoy van dirigidos por el hombre llamado timonel y más rápidos, porque este se duerme, se equivoca, se distrae ó no tiene vista y brazo siempre seguros y obtega al buque a trazar curvas y rodeos que lo retardan, cuando no lo ponen en peligro. La navegación de comercio se reducirá a un cálculo de gabinete que dará la fórmula de orientación de las brújulas y a la sola preocupación de la fuerza impulsora.

Por ahora no se celebrará el meeting libre-cambista, como han dicho algunos periódicos, a causa de encontrarse ausentes de Madrid algunos de los oradores que en él han de tomar parte. Parece que al meeting acudirán algunos proteccionistas, y que con objeto de que la discusión revista un ordenado carácter, se concederá tres turnos en pro y tres en contra, que probablemente consumirán los Sres. Rodríguez (D. Gabriel), Moret y Carvajal ó Galvo en apoyo de la libertad de comercio, y en contra los Sres. Balaguer, Bosch y Labrus y otro.

Están a punto de reanudar las revistas de inspección a los batallones de reserva y de depósito.

El jefe del personal del ministerio de Hacienda Sr. Catalina ha salido hoy para Betelu.

Tan pronto como regrese el general Jovellar se constituirá la junta para las reformas de Cuba.

Se trabaja activamente en la dirección de Contribuciones para facilitar la ejecución del reglamento de amillaramientos en las provincias de Galicia, Asturias y Leon.

La comisión de reformas administrativas ha recibido hasta ahora escaso número de trabajos relativos a los puntos que son objeto de su examen y competencia, a pesar de haberse dirigido a la prensa, a las corporaciones y a los particulares.

Esta tarde a las tres he tenido la desgracia de ser cogido entre los topes de los vagones, en la estación del Mediodía un operario de la misma estación haciendo maniobras. El desgraciado resultó con tan graves contusiones, que se desesperaba de su salvación. El juzgado de guardia intervino en el asunto.

Mañana celebrará el Sr. Martos una conferencia con el Sr. Zorrilla, en un punto próximo a Paris.

Algunos periódicos se empuñan en

llamar cuestión ó conflicto a la liquidación y pago de la caja de Redención y enganches. No hay tal cuestión, porque liquidado y reconocido el fondo, lo satisface el Tesoro a medida que la caja lo va necesitando.

Ciruló anoche en Madrid la noticia de una supuesta entrevista verificada en Inglaterra entre los generales Soriano, Sucas, Burgos y Lopez Dominguez, noticia que naturalmente motivó los más extraños y absurdos comentarios.

Débase, sin duda, esta especie a un telegrama de Madrid que publica el periódico de Barcelona, la *Correspondencia de Cataluña*, en que se transmite la anterior noticia, ó inútil es decir que carece en absoluto de fundamento. Además, ni el general Soriano, ni el general Soriano, ni los Sres. Lopez Dominguez y Burgos se han movido de Asturias, donde se encuentran ya hace algún tiempo.

En la calle de Meson de Paredes promovieron esta madrugada una riña varios jóvenes, armando tan enorme escándalo que pusieron en movimiento a gran parte de los vecinos de la misma.

A pesar de tales proporciones no resultó ninguno de los contendientes herido. Todos fueron puestos a disposición de la autoridad.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias las siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Londres, 22.**  
El *Times* de esta tarde anuncia que no habiéndose encontrado suficiente la prueba de la culpabilidad del teniente Carey, la sentencia de la corte marcial no ha sido confirmada.

**San Petersburgo, 22.**  
El zarévitch ha marchado para la Suecia.

**San Ildefonso, 23 (1 tarde).**  
Segun telegrama de Hendaya, había llegado el rey acompañado de su séquito.

Después de almorzar ha continuado su viaje para Arcañon, donde llegará a las siete de esta noche.

**Marsella, 23.**  
Para los primeros días de la próxima semana se esperan en este puerto nuevos buques con cargamento de trigo.

A pesar de la gran cantidad de este grano han aquí almacenado, los precios se mantienen firmes y se nota poco movimiento en las transacciones.

**Paris, 22.**  
Con destino a diferentes puertos del Mediterráneo han pasado los Dardanos 24 buques conduciendo gran cantidad de trigo.

En Paris se nota un poco más de movimiento en las demandas de cereales, continuando estacionados los precios del trigo y con tendencia a la baja en el precio de las harinas.

Sobre los azúcares se anuncia una pequeña subida en los últimos precios.—*Fabra*

El lunes próximo llegará a Madrid procedente de Aguas-Buenas, el señor marqués de Torneros, alcalde presidente del ayuntamiento de Madrid.

Hoy no se ha constituido, como estaba anunciado, la junta de Asociados y mayores contribuyentes, por falta de número.

En cumplimiento de la ley, el señor alcalde presidente convocará de nuevo, dentro de ocho días, a los señores que componen la mencionada junta.

Hoy a las diez de la mañana han celebrado una larga conferencia en el ministerio de Fomento, los señores presidente del Consejo, ministro de Gracia y Justicia y ministro de Ultramar.

La *Iberia*, está sulado por las preguntas que le han dirigido varios periódicos ministeriales sobre la opinion del partido constitucional a propósito del anunciado enlace regio, dice que no puede conocer de un modo concreto y determinado la opinion de su partido porque aun no se ha reunido para tratar esa cuestión, pero que por su parte, y partiendo del supuesto de que el enlace real no represente otra cosa que la unión de dos corazones, todo el mundo debe acatar esa union, supuesto que en nada ha de alterar nuestra organización ni nuestros preceptos constitucionales.

Los baños de Aizola siguen muy concurridos. Habían salido para varios puntos muchos de los banistas y habían llegado otros. Entre los que hoy se ven en aquel punto están la señora Carrio de Milans del Bosch, la señora ó hija de San aren, la una que es de Caseriego, la condesa de la Encina, don Emilio Auber con su señora, su hijo don Pedro Alejandro Auber y su hermana la ilustrada escritora del *Diario de la Marina* que oculta su nombre bajo el pseudónimo de Felicia. Continuarán además durante algunos días entre nosotros los Sres. Aiego Dolz (D. Miguel), coronel Velasco, Pérez Aloc (D. Luis), Martínez (D. Lorenzo), Serrano, Cobrillo, Soco, Albarollos, conde de Plasencia, Clairac (D. Polayo), Ojiva, Moreno Quigles, Campomanes, Roman (J. Alvaró), Armiñan, Teruel, Ojiva, Santin de Quevedo y otros muchos.

El Banco de España ha recibido hoy de la casa de Monada de Madrid, en oro y plata, 2.674.834 rs.

Hoy ha llegado a Madrid el duque de Veragua.

El ingeniero Sr. Richard ha publicado un trabajo curiosísimo con el título de *Los pozos artesanos en España*, folleto que revela los grandes conocimientos que en la materia tiene el Sr. Richard.

Es casi seguro que el nuevo embajador de Rusia se instalará en la misma casa de la plaza de la Villa que ocupó su antecesor.

En 19 del actual fué asesinado en Concepción, sitio denominado puente de la Alcedia, el dueño de un café, disparándole un tiro desde una tierra sembrada de maíz, y cuando regresaba de una fiesta rodeado de varios amigos. El agresor no ha sido habido. En mes y medio han ocurrido tres asesinatos, sin que la autoridad haya podido descubrir a los autores de los crímenes.

Segun dice un colega, amigos de gran intimidad del general Martínez Campos tienen seguridad completa de que las reformas proyectadas de la isla de Cuba se llevarán a cabo tan pronto como sean abiertas las Cortes, contando con la mayoría, que en esta, como en todas las cuestiones, espera el presidente del Consejo que estará unida para dar una prueba de su subordinación y de vitalidad del partido liberal-conservador.

El *Imparcial* dice que por el ministerio de Fomento se ha significado al director general de la guardia civil la conveniencia de que en los trenes de

los ferro-carriles vaya una pareja de guardias que delenda y vigile la vía. Hace tiempo que se estableció esa vigilancia en la mayor parte de las vías férreas.

La reina Isabel irá probablemente a Arcañon a saludar a S. M. el rey.

Mañana llega a Madrid la estafeta del ministerio de Estado.

Nuevos telegramas de Roma recibidos hoy confirman el que publicamos anteriormente, en que se aseguraba que el estado de salud del Pontífice era inmejorable.

Quejase un periódico de la poca consideración que el subsecretario de Gobernación Sr. Gueroa guarda a los periodistas a quienes se niega obstinadamente a dar noticias.

Ignoramos los motivos que tenga el colega para hablar así del Sr. Gueroa. Por nuestra parte solo podemos decir que vamos constantemente en su despacho periodistas de todos matices, a quienes facilita sin el menor reparo todas las noticias que pueden publicarse.

Dentro de breves días ingresarán en el convento de frailes, recién establecido en Pamplona, nuestro amigo D. Agustín Goicoechea y Peiret.

El general Echagüe permanecerá algunos días en San Sebastian para restablecer su salud.

Han fallecido: En Cádiz, D. Joaquín de Posadillo y Bonelly contraalmirante de la armada y capitán general interino del departamento, y D. Carmen Mezales Pelayo de Salas.

En Castrogeriz: D. Carlos Cid ex-diputado a Cortés y gobernador de varias provincias.

En Córdoba: D. José de Flores y Morino.

En Barcelona: D. Elena Martínez de Bosch.

En Tarragona: D. Pablo Nadal y Juncosa, registrador de la propiedad de aquella capital.

En Valladolid: D. Clemente Orejón Cabrero, presbítero.

En Murcia: D. Dionisio Miguel Alcázar.

A la hora de cerrar nuestra edición se habían recibido telegramas anunciando la llegada de S. M. a Bayona a las dos y 45 minutos de la tarde.

**EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 23 DE AGOSTO.**

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**Guerra.**—Reales decretos disponiendo que cese en el cargo de gobernador militar de la provincia de Huesca el brigadier D. José Villacampa y del Castillo, y nombrando en su lugar al brigadier D. Juan Salcedo y Mantilla de los Rios.

—Otros disponiendo que cese en el cargo de gobernador militar de la plaza de Melilla el brigadier D. Andrés Cuadra y Borrman, y nombrando en su lugar al brigadier D. Manuel Macías y Casado.

—Otros nombrando jefe de la segunda brigada de la segunda division del ejército de Valencia al brigadier don Narciso Fuentes y Sanchez y para igual cargo en el de Castilla la Nueva a don Pascual Sanz y Pastor.

**Ultramar.**—Reales decretos declarando cesado del cargo de gobernador civil de la provincia de Santiago de Cuba al fiscal de campo D. Luis Daban y Ramirez y nombrando para este puesto al mariscal de campo D. Camilo Polavieja y del Castillo.

—Otros nombrando gobernador civil de la provincia de Puerto Principe en la isla de Cuba al mariscal de campo D. Iturza Menduina y Lopez.

—Otros concediendo el título de villa al pueblo de Alfonso XII, en la provincia de Canarias, isla de Cuba.

Esta madrugada recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

**Paris, 22.**  
Carece de importancia el motin del País-Ioyal.

Han sido puestos en libertad los individuos detenidos esta mañana.

**Barcelona, 22.**  
Ha sido sofocado el incendio. Las pérdidas se calculan en dos millones de francos.  
No ha habido ninguna víctima.  
San Ildefonso, 22 (9-20 n.)  
A las siete de esta noche ha llegado a Arcañon S. M. el rey, hospedándose en el hotel que se le tenía preparado.  
Después de un breve descanso, ha visitado a la archiduquesa.—*Fabra*.

**Paris, 22.**  
En la Bolsa se ha cotizado:  
El 5 por 100 francés, 83.  
El 5 por 100 id., a 116-90.  
El exterior español, a 14 1/16.  
El interior id., a 60.  
Amortizable interior, a 60.  
Idem exterior, a 36 3/4.  
Obligaciones de Cuba, a 43.  
Bolsin:  
El 3 por 100 interior, a 14 1/8.  
El 3 por 100 exterior, a 14 1/16.  
Amortizable interior, a 60.  
Idem exterior, a 36 1/2.  
Obligaciones de Cuba, a 43-25.  
Consolidados ingleses, a 97 1/16.

La *Epoca* la emprende anoche contra los correos provinciales que tienen en Madrid los diarios de provincias, y dice que casi todos ellos tienen la misma talla que los *noticieros* de la prensa, que por punto general no saben una palabra de lo que pasa.

Por nuestra parte, y tomado únicamente en cuenta lo que se refiere a la talla de los *noticieros*, diremos al colega que no tendrán quizás la talla de los que aspiran a dirigir los negocios de Estado, pero si la talla del trabajo, de la dignidad y del decoro; la talla modesta de los que solo aspiran a dar noticias, sin pretender jamás hacer creer que lo que ellos dicen vale más de lo que en realidad valga.

Hemos tenido ocasión de ver las obras de referencia que se están llevando a cabo en el teatro de Variedades.

Las modificaciones que sufre dicho escenario coliseo, son tan grandes como permiten las condiciones del local.

El embarque de las escenas se ha modificado por completo con gran ventaja; los vestibulos y pasillos quedan perfectamente equipados; la sala se pinta, dora y empapea de nuevo; los antepedestales antiguos quedan sustituidos por otros nuevos, de hierro fundido y calado, y también se varía el decorado del techo, cuya escoria, de tela metálica, permitirá una ventilación activa.

Construyense, además, seis palcos de proscenio; y por último; se aumenta el alambrado de tal modo, que habrá más del doble número de luces que antes.



CAMBIO DEL 22 SOBRE PROVINCIAS

PLAZAS ESTRANJERAS. Reales.

Table with columns: PROVINCIAS, MONEDA, VALOR, etc. Lists exchange rates for various provinces like Albacete, Alcala, Alicante, etc.

Table with columns: PLAZAS, MONEDA, VALOR, etc. Lists exchange rates for foreign cities like London, Paris, Barcelona, etc.

Table with columns: RESERVA DE OLLAS, MONEDA, VALOR, etc. Lists market prices for various goods like flour, oil, etc.

Table with columns: MERCADO DE MADRID DE AYER, MONEDA, VALOR, etc. Lists market prices for various goods in Madrid.

Table with columns: OBSERVATORIO DE MADRID DEL 22, MONEDA, VALOR, etc. Lists astronomical observations from the Madrid observatory.

Table with columns: DESPACHOS TELEGRAFICOS, MONEDA, VALOR, etc. Lists telegraphic messages and their costs.

Despachos telegraficos recibidos en el observatorio de Madrid sobre el estado atmosférico de las montañas de la zona en varios puntos de la Península el día 22 de agosto de 1879.

PARA REFORMAR EL LOCAL, DESDE EL lunes 29 queda cerrada la Cerveteria Escocesa, Principe, 8.

LA ESPERANZA. Almacén de SALES sin rival en precios y clases. Paquetes de SALES MARINAS para baños 4 rs. y con algas y chapinas a 6.

TRANSPORTES PARA FRANCIA, INGLA y tierra de Italia. L. Ramirez, Alcalá, 12.

MUEBLES Y CAMAS. Se alquilan y venden a precios económicos, 34, TUDESCOS, 34.

SE ALQUILA UN ESPACIOSO LOCAL. Propio para establecimiento de coches. Plamont, 4.-Razon, en el café Imperial.

LA FABRICA DE CORSES «LA GUIRINALDA», ha aumentado sus talleres de Chamberi, y ofrece hoy un numeroso surtido de corsets a precios reducidos. Espoz y Mina, 11.

ESCA YOLA. Se vende de superior calidad, desde 3 rs. quintal en adelante. Pedidos, calle de Alcalá, núm. 45, tienda. A-3.

PERDIDA.-EN LA TARDE DE AYER. Plumas y en los alrededores del cuartel de San Francisco, se ha extraviado una perra de Torranova, negra y con un collar de la zona dorada. Más señas y gratificación, Factor, 3, 2.º núm. 6. A-1.

RECORDERAS DE REJILLA, MADERA. Medio aya y de buena construcción, de los talleres de Frigial, Isabel la Católica, 4. A-6.

PARA CASAS EN MADRID Y SUS RENTAS. Hay dinero para comprar e hipotecas. Fuencarral, 17, pral. De 8 a 10 y de 4 a 7. A-1.

SEDE UNA SENORITA PARTE DE SU patrimonio a un caballero de buena posición. Montera, 31, comision. A-1.

LECHE HELADA. PLAZA CELENQUE, 1. Se vende de superior calidad, desde 3 rs. quintal en adelante. Pedidos, calle de Alcalá, núm. 45, tienda. A-3.

TRANSPORTES PARA JAEN Y GRANADA. da.-L. Ramirez, Alcalá, 12.

TRANSPORTES PARA ASTURIAS Y GALICIA. -R. Ramirez, Alcalá, 12.

UN JOVEN DESEA COLOCARSE, SABE leer y escribir. Calle de Toledo, número 103, posada. A-1.

SE VENDE UN LINDO EN BUEN ESTADO. Lista, 7, cochera, núm. 3. A-1.

SE ALQUILA UNA TIENDA, CON BUENA habitación y una buena sótano en 10 rs. diarios. Flor baja, 9. A-1.

VAPORES PARA CHINA Y FILIPINAS. -L. Ramirez, Alcalá, 12.

POSPOROS. Cajas con 130 cerillas, 20 ctos. docena. Puebla 6.

MA PARA CASA DE LOS padres, leche fresca, primeriza. Jacometrezo, 67, port. 1.

VENTA DE CASA EN EL ES. corria. Calle de San Anton, 14, donde informarán.

BIANOS.-GRAN FABRICA de pianos, un taller especial para toda clase de reparaciones. Hileras, 8.

DIANO VERTICAL CASI nuevo y de lance. Tercera, 6, 3.º.

UN JOVEN DE 25 AÑOS, QUE posee bien el latin, desea colocacion decente, bien para estar con un caballero, educar a niños, o oficinas, etc. Calle de las Pozas, 4, 2.º.

ADMINISTRACION DEL Arenal patrimonio de Aranjuez. -El 30 del actual, a las once de su mañana, se subsanará en dicha administracion la flor de uña recolectada este año en los reales jardines bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en sus oficinas. Aranjuez, 30 de agosto de 1879. -El administrador accidental, Fernán de la Higuera.

VENTA DE TIERRA. Se reciben proposiciones para la compra de 89370 pies cuadrados con siete decimos de otro, en el término de esta corte y su zona de castaños, lindando con el arroyo del portillo de Embajadores, hoy ferrocarril de circunvalacion. Oeste con la fábrica y casas de D. Pedro Lopez Coronado; Sur con el paseo que desde el puente de Toledo conduce al ex-canal de Manzanares; y Este con la fábrica de papel de D. Manuel Maria de Santa Ana. Las proposiciones se presentarán en la calle de la Biblioteca, 43, pral., y el dueño se reserva el derecho de aceptar la que estime más ventajosa, o desecharla todas en caso de no conceptuarse admisibles.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES. OLANO, LARRINAGA Y C.ª. PARA MANILA. El 15 de setiembre saldrá de Cádiz y el 20 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español LEON. Informes: D. M. A. Amusat, en Cádiz. Galofre y C.ª en Barcelona. Madrid, Huertas, 9, bajo de derecha.

AÑO XI DE EXISTENCIA. CURSO DE 1878-79

COLEGIO DE BÉJAR. Primera y segunda enseñanza completa.

Exámenes y grados en el mismo establecimiento. El colegio de 1.º y 2.º enseñanza de Béjar, universalmente conocido y reputado por su excelente régimen interior, ventajosas condiciones económicas y brillantes resultados académicos, admite hasta el día 1.º del próximo octubre alumnos internos, medio pensionistas y externos.

RESULTADO ACADÉMICO DEL ÚLTIMO CURSO DE 1878-79 DATOS OFICIALES

Table with columns: Exámenes verificados, Con nota de sobresaliente, Con la de notable, etc. Total: 388.

Edificio higiénico y vasto. Exámenes y grados en el mismo establecimiento. Material de enseñanza completa. Incorporación oficial. Preparación para carreras especiales. Profesores todos adornados de los correspondientes títulos. Participación en los tribunales de exámenes. Referencias de multitud de padres de familia a los que desean informes imparciales y fidedignos. Se envían reglamentos y prospectos detallados del establecimiento a todo el que lo solicite, dirigiéndose a su Director.-BÉJAR.

VIGESIMO OCTAVO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON VALENTIN DE CÉSPEDES

falleció el 23 de agosto de 1851. R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Sebastian, por los señores cordobés adscritos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor, y de su esposa doña Valentina.

Su hermano político D. Romualdo de Céspedes, 6 hijos, suplican a sus amigos les encomienden a Dios.

AGUAS Y BAÑOS NUEVOS DE PARACUELLOS DE GILOCA (Calatayud).

Gran establecimiento, buen servicio de fonda, pilas de mármol, gabinetes hidrotépicos, habitaciones espaciosas, coches y paseos, todo nuevo, a precios sin rival.

EN LOS BAÑOS NUEVOS DE D. JAIMÉ CORTADELLAS.

D.ª RAMONA LEYDA Y SANCHEZ, viuda de D. Francisco Prieto y Garcia, ha fallecido el día 13 de agosto de 1879, a los 64 años de edad.

R. I. P. Sus hijos doña Rafaela, doña Eugenia, D. Antonio, D. Juan, D. Felipe, D. Francisco y doña Concepcion Prieto y Leyda, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos, demás parientes y testamentarios, suplican a sus amigos que por olvido no hayan recibido aquella, se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 23 del corriente a las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de San Luis obispo de esta corte, en lo que recibirán favor.

COLEGIO DE SANTO DOMINGO DE GUZMAN. Incorporado al Instituto de San Isidro, dirigido por los señores licenciados, D. Santos y D. Juan Izquierdo, presbitero.

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA COMPLETAS. En los últimos exámenes oficiales la mitad de los alumnos sobresalientes y notables. Se admiten internos y se facilitan reglamentos. Prado, 12.

MA PARA CASA O LA de los padres, primeriza. de niñas muy acreditado. Razón librería de Rosado, Puerta del Sol, 9.

DINERO A EMPLEADOS Y Militares de ultramar y pensionistas y sobre lincas. Estudios, 8, entlo. dcha., de 11 a 4.

PIANO. Se vende uno, vertical, casi nuevo. Tres Cruces, 8, 3.º dcha.

LA NIÑA MARIA DE LAS MERCEDES VARELA DE SELIAS Y MIER y Tenán, ha fallecido en Valle, provincia de Santander.

Sus desconsolados padres D. Manuel Varela de Selias y D.ª Genara de Mier y Terán, abuelas, tios, primos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar a sus amigos tan dolorosa pérdida.

Sus desconsolados padres, hermana y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan asistir a la misa de gloria que se celebrará el día 23 a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de San Martin y acto seguido a la conducción de su cadáver al cementerio general del Norte en lo que recibirán favor.

La señora D.ª MARIA AGUEDA MONTOTO VIUDA DE PADILLA, que falleció el día 13.

R. I. P. Su familia ruega a sus amigos la encomienden a Dios.

DON JUAN GARCIA SIERRA Y SAZ ha fallecido el día 3 de agosto de 1879.

R. I. P. Doña Maria Navarro viuda; sus hijos D. Nicolás, D. Gándido y D. Manuel, hijas políticas, nietos, biznietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el sábado 23 del actual a las nueve de su mañana, en la iglesia parroquial de San Justo, en lo que recibirán favor.

El duelo se despido en la iglesia. No se reparten esquelas.

MANUEL SICHAR Y TAVIRA ha subido al cielo en la madrugada del 22 del corriente.

Sus desconsolados padres, hermana y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan asistir a la misa de gloria que se celebrará el día 23 a las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de San Martin y acto seguido a la conducción de su cadáver al cementerio general del Norte en lo que recibirán favor.

No se han repartido esquelas.

MUEBLES BARATOS. Concepcion Jeronima, 7, pl. 1

SE TRASPASA UNA TIENDA de barbería. Numero, 3, darán razón.

UNA SEÑORA SOLA DESEA dos caballeros o matrimonio, no es casa de huéspedes. Jacometrezo, 29, abaniquero-1

SE VENDE UN CLARENS muy poco usado, de andar en la cochera de la casa número 12 de la calle del Almirante.

SE TRASPASA UNA TIENDA de vinos en 4500 rs., por aumento de su dueño, pasado la Puerta de Alcalá núm. 7 provincial.

SE VENDEN EN UN MONTE de la provincia de Segovia unas quinientas encinas en pie y quinientos alamos negros de secano, de excelente clase, ya cortados. Dirigirse a D. Pablo Martín Andrés, en Sangaraya de Barrios.

HUESPEDES, 7 Y 8 RA. DOS comedias. Huertas, 51, 2.º

DIVAS, militares y sobre casas y terrenos. Gato 5, 3.º, de 9 a 11.

GRAN ALMONEDA. Por ausentarse inmediatamente de la corte, es indispensable deshacerse de tres buenos gabinetes, un salón de seda, comedor tallado, un magnífico piano y otros varios objetos de casa. Cruz, 43 y 43, pral.

DINERO.-A CLASES PASIVAS. empleados, militares, agricultores e hipotecas de fincas. Silva, 40 y 42 pral.

CARRETES S. HERBIERIAS, FUELOS de fragua. Toledo, 82.

MILO MAS CALIENTE!!! FEBRIFUGO CHARRA. Este medicamento, que es muy agradable, se prepara como el café y cura en cuatro días las calenturas intermitentes. Depósito general, farmacia Algier en la Rochela (Francia). Se vende en todas las buenas farmacias de España y del extranjero.

SE DESEA UN CABALLERO de buena posición y estable para un gabinete muy bonito. Mayor, 65, tienda.

UN CABALLERO DESEA una casa de familia para comer a la francesa; informarán Tudescos, 35 pral.

A LA MONEDA. Desde el 30 al 60 por 100. Se compran toda clase de monedas lasas de oro y plata, inutilizadas a presencia del vendedor. Se compran galones. Calle del Prado, 7, entransuelo dcha., hasta el día 27.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.-San Felipe Benicio, confesor. Nació este santo en Florencia, y fue muy celoso propagador de la religión de los PP. servitas. Entre estos se cuentan después de haber cursado medicina, y a pesar de su repugnancia, fue constituido su general. Hubiera deseado la tiara; pero huyó de tanta dignidad escondiéndose en las concavidades del monte Sina. Acabó el miserable destierro de esta vida para entrar en el eterno descanso en el año de 1671.

Corros.-Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Servos de María (parroquia de San Nicolás) donde se celebrará a San Felipe Benicio con misa mayor y sermón y por la tarde ejercicios y procesion del Santísimo para reservar. Se dará la bendición papal.

En la iglesia de San Francisco continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido y predicará en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.

En la parroquia de los Irlandeses comienza la novena que anualmente se consagra a Nuestra Señora de la Consolacion y Corca a espensa de su congregación. Todas las tardes a las seis se espandrá a S. D. M., se rezará la estación y el rosario, sermón que predicará D. Agustín Martínez Pedrosa, novena, gozos, Santo Dios y la reserva, terminando con la letanía y salmo.

En la parroquia de San Pedro continúa por la noche la novena de San Roque, y predicará D. Carlos Amós.

Visita de la Corte de María.- Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro; en San Marcos ó en las Calatravas ó de la calle de la Palma.

Multitud de piedras preciosas e históricas adornan la tiara papal. La capta está formada por ocho rubíes, 24 perlas y una esmeralda. La cruz se compone de 24 brillantes. Las tocas son de perlas y rubíes, y las cintas que la sostienen cuando la usa Su Santidad, están cubiertas de oro.

El principal diamante de la tiara tiene una historia muy particular. Fue comprado al gran mogul por Carlos de Borghina, quien lo perdió en el campo de batalla de Gronson en 176. Un soldado lo encontró y iba a arrojarlo creyendo que era un cristiano; pero algo le llamó la atención y lo guardó. Luego lo vendió por cinco chelines, un negociante de Berna lo compró por 15 chelines y lo vendió por 8000 chelines.

Fue vendido después por 7000 y comprado por el duque de Milán por 14000 y más tarde lo adquirió el Papa Julio II por 20000 chelines.

Este diamante es el de una avellana pequeña. En el mismo campo de Gronson se hallaron otros dos diamantes, el uno estimado en 600000 pesetas, perteneciente a la corona de Austria; y el otro el famoso Sancy que perteneció en un tiempo a la corona de Francia, y fue comprado en 1805 al príncipe Demidoff en 100000 pesetas.

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

en mayoría, y los gomosos y las aventureras desahucaban en apretadas filas como en las carreras de Chantilly. Molun no estaba de luto, estaba de fiesta.

Algunos de los recién llegados iban a estrechar la mano de Fabricio, del barón y de sus compañeras, y acusados de decir que todas las conversaciones versaban sobre el mismo asunto: cada cual hablaba de ejecuciones célebres, de víctimas inocentes, quién refería crímenes románticos, quién crímenes misteriosos con variantes más ó menos singulares.

-¡Vocamos, Fabricio, -esclamó Matilde, -¿qué os parece de ese batelero y de su historia?

-La historia no tiene sentido común y el batelero es un charlatan.

-Sin embargo, él parece sincero y muy convencido.

-Lo primero, su convicción nada significa; si alguno se ha servido de su barea, lo que no está probado, es absurdo suponer que haya sido precisamente el asesino de Mr. Baltus ó el cómplice del asesinato.

-Es que aquel hombre parecía saber más, que no ha querido decir.

-Fabricio se encogió de hombros.

-¡Babi dejadle en paz! Si supiera algo más, lo hubiera dicho. Es un charlatan, ó lo repito; ha querido aplastarnos, estilo del barón, y viendo que no lo conseguía, ha tomado el prudente partido de callar.

-Avivaron a Fabricio, y a sus amigos que la comida les aguardaba.

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

-¡Qué lirismo, barón! -dijo Fabricio riendo.

-Yo soy así, poeta á ratos y de un estilo especial. Reclamo más pure.

-En este momento oyóse en el patio ruido de cascabeles, y las dos mujeres, dejando la mesa, corrieron á una ventana.

-¡Magníficos caballos! -dijo la joven Adele. -¡Venid á verlos; juro por la cabeza de Pascual que venen la pena de incomodarse.

-Fabricio y el barón se levantaron á su voz.

Un gran break acababa de llegar, tirado por cuatro magníficos caballos negros con guarniciones de tallete encarnado llenas de cascabeles.

Un caballero de unos cincuenta años, de pómulos salientes, de largas patillas rubias, con grandes gemelos pendentes de una correa, descendió de la elevada banqueta mientras dos grooms con calzon blanco y botas de campana sujetaban los caballos.

Pascual de Landilly lanzó un rugido de admiración.

-¡Sublime, aplastante, queridos míos! ¡Esto sí que es de estilo; esto sí que tiene relieve!

Y como Rosa abría la puerta en aquel momento, preguntó: -¿A quién pertenece ese lindo atalaje, hermosa niña?

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

-¡Como! -dijo el barón, -¿cómo es oír un consolador dejas á tu sobrino la tercera parte de tu fortuna?

-Si, en el caso de que muera yo antes de haber realizado nuestra union.

-¿Y después de realizada?

-Mi testamento entonces no tiene razon de ser: lo aniquilaré y las cosas seguirán su curso natural. Teniendo una familia legítima, nada le debo á Fabricio; mi fortuna entera pertenece á mi mujer y á mi hijo; no tengo derecho á distraer de ella ni la menor parte.

-Me has dicho, y yo oí siempre lo que dices, que el día que se realice nuestro matrimonio será el más feliz de tu vida.

-Te lo aseguro: el día más dichoso de mi vida.

-Pues bien, ningún día más oportuno para hacer á tu hijo dichoso también.

-Sin duda.

-Por eso en tal día deberías dar á tu sobrino lo que ahora le legas por testamento.

-¡Cuatro millones! ¿Estás en tí?

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

quererle robar su parte de herencia, ¿no es eso?

-Si, eso es.

-Pues yo creo que te engañas: una juventud, entregada á sí propia, la falta de familia, la natural inclinación á los placeres y el deseo immoderado de libertad, han falseado el carácter de Fabricio, pero no han corrompido su corazón. Vale más de lo que aparenta, no lo dudes.

El banquero movió la cabeza con aire de incredulidad y Juana continuó: -¡Hace dos años cuando nuestro último viaje á Paris, Fabricio me pareció ya algo mejorado en su vida disipada... algunas frases pronunciadas delante de mí anunciaban cansancio de semejante vida, y acaso hoy, en lugar de un calavera, encontráramos un hombre digno de tus liberalidades.

-¿Cómo defendiendo su causal?

-La defendiendo con entera convicción.

-¿Y si te engañaras?

-Dudas todavía?

-Si, dado á pesar mio; creo que mi sobrino, al saber que eres mi mujer legítima, será el primero, el único quejoso que te acusase de ambición, que te calumniase.

-Si, presentándome como una mujer intrigante que se apodera de ti por cálculo.

EL MEDICO DE LAS LOCAS.

de nuestro capital; y cuando Emma se case, su dote, cualquiera que sea la cifra, no nos empobrecerá. Sé, pues, generoso con Fabricio, como querías serlo si la muerte te sorprendiese hoy. No dudes que al hallarse al frente de una gran fortuna, Fabricio adquirirá el gusto de la existencia honrada y pundonorosa, pensará en el matrimonio, será un hombre útil y juicioso, y te lo deberá todo, riqueza, consideracion, familia...

-¿De veras pretendes que te entregue á Fabricio tan enorme suma?

-De veras.

-Siempre te he creído buena, pero eres infinitamente mejor de lo que me figuraba.

-¿Y harás lo que te pido?

-Verá á Fabricio á mi llegada á Paris, hablará con él largamente, y si en efecto merece lo que tu supones, realizará cierto proyecto que he acariciado muchas veces, y que abrirá á mi sobrino un espléndido porvenir.

-¿Qué proyecto?

-¡Aun tengo no-estad de trabajarle... Te lo comunicaré cuando haya madurado suficientemente.

XVII.

Jorge Vernier, el joven doctor que ha de representar uno de los papeles más importantes en nuestro drama, había tenido que vencer serios obstáculos al principio de su carrera científica.